



—昨年、ジンバブエの友人から届けられたソフトボール大会の写真。政変から落ち若きを取り戻し、人々は再びソフトボールに興じている

そうではありません。この「0」は、見かけの「0」ですべてが失われるわけではないことを私は知っています。ソロモンでのソフトボーグ復活もそうですがソロモンの前に赴任をしていたジンバブエのソフトボーグで次のようなことがありました。

2007年から08年にかけてのジンバブエは、ハイパー・インフレと呼ばれる経済状況の悪化で多くの庶民が貧困に苦しん

Information

派遣前の訓練

青年海外協力隊・シニア海外ボランティアの派遣は、年4回行われている。

派遣前には、福島県二本松市、もしくは長野県駒ヶ根市にある協力隊訓練所でボランティア候補者として派遣前訓練を受ける。その期間は、青年海外協力隊が70日、シニア海外ボランティアは35日。この訓練を修了し、初めて青年海外協力隊員として派遣される。

訓練所では最も長い時間が語学授業に充てられるが、語学以外にも国際協力や異文化理解を深める講座や活動を行うためのスキル、途上国で生活するための健康・安全管理を学ぶ講座等が実施されている。

HP/<http://www.jica.go.jp/volunteer>

価が上昇しても給料がすぐ上が
るわけではないので、大学教員
の同僚の給料でさえ、一ヶ月十
四程度の価値しかありませんで
した。このような状況下では、
ソフトボーレは活潑に行われま
せん。

しかし、12年にジンバブエ人
の友人から、中高生の大会を開

私がソロモン諸島で普及活動を行った期間は短く、ジンバブエのようになつてないと思ひますが、今回の洪水被害を乘りますが、今回の洪水被害を乗りましたときソフトボールが再り越えたときソフトボールが再開されると信じています。ソロモンのソフトボールがどのような状況になつているか。現在は詳しい状況をつかむことができませんが、何かは残つていると信じつつ、また、来月から同国での実際の活動について紹介をしていきます。

ジンバブエのハイバー・インフレの象徴ともいえるのが、この100兆ジンバブエドル札(写真左)。1回の外食でこんなにも札束を使う(写真下)

そうです。
どこへ行けばいいのか分から
ないまま年月が流れ、いたどき、
私の呼びかけで「行き場」を見
つけた人々がソフトボールをし
に集まってくれたのです。私の
帰国後も巡回指導をしていた学
校では、体育授業や校内のスプ
ーツ大会でソフトボールを続けて
てくれていました。

書いていきたいと思います。どうのように影響を与えるか」を
私がソロモンへ赴任したとき、ソフトボールをしている人はい
なかつたはずなのに呼びかけに応じて最初の練習に現れてくれ
たのは、かつてソロモン代表としてプレーをしていた「おばち

年末から「エヌニック・テンション」と呼ばれる民族紛争が首都ホニアラで勃発し、多くの商店や家屋が略奪、もしくは放火に遭いました。

そのような状況の中、個人が所有しているわけではないソフトボトル用具は行方知れずとな

り、また、ソフトボールをしていたグラウンドは競争からの復興の過程でラグビー協会が買いつき、ソフトボールをする人々は、競技を再開できないまま活動地までも失ってしまったのだ



モノ諸島で咲かせたソフトボールの「花」 普及の最前線

文・写真／井上 荣（青年海外協力協会）

第 3 回

普及活動と政変・災害

A black and white portrait of a middle-aged man with dark hair and glasses, wearing a dark suit jacket over a light-colored shirt. He is smiling and holding a microphone close to his mouth, suggesting he is speaking or performing.

いのうえ・さかえ／1980年12月11日生まれ。愛知県出身。小学校からソフトボールを始めて大学までプレー。卒業後は県内公立中学校に体育教諭として勤務。2007年に退職し、青年海外協力隊に参加してジンバブエ共和国（07年6月～08年3月）、ソロモン諸島（08年8月～09年12月及び10年4月～11年3月）に赴任。帰国後は、星槎名古屋での勤務を経て、公社・青年海外協力協会に所属して駒ヶ根青年海外協力隊訓練所に勤務。



4月1日、サイクロンがもたらした大雨で洪水が起き、甚大な被害をこうむったソロモン。日本からは早急に国際協力機構（JICA）を中心に援助物資が送られている

A map showing the location of the Solomon Islands relative to Japan. The Solomon Islands are labeled as 'ソロモン諸島' (Solomon Islands) and are shown as a group of islands to the south of Japan. A circle highlights the island of Bougainville, which is labeled as 'ボニアラ' (Bougainville).